

# 市会かわら版

## 日本共産党 神戸市会報告 灘区版

2024年3月第24号

灘区のみなさんから、「物価があがっているけど、給料はあがらないので大変」「年金が下がり、医療費の負担を減らして」「高すぎる学費で、親も限界」など切実な声が寄せられています。

ところが、神戸市の来年度予算は、水道料金、市バス運賃の値上げで47億円の負担増など値上げラッシュを市民に押しつけるものとなっています。

日本共産党神戸市議団は、水道料金・市バス運賃値上げの市長提案にきっぱ

り反対しましたが、自民・維新・公明・こうべ未来(立憲民主・国民民主)・つなぐ(新社会)は賛成しました。

一方で、都心・三宮の再整備209億円、大阪万博を口実に神戸空港整備184億円など、ムダな大型公共事業には湯水のように予算を計上しています。

日本共産党・味口としゆき議員は、「神戸市の予算を、市民の暮らし、教育と子どもに」と引き続きがんばります。



あじ ぐち 神戸市会議員

# 味口としゆき

## 王子公園



# 今秋のプール撤去はやめるべき!

署名総数は  
75,788人



署名提出

2月14日「みんなの王子公園&動物園の会」は、「**大学誘致ではなく、王子公園・動物園の充実をもとめる**」請願署名第4次分を提出、署名総数は75,788人となりました。

2024年

王子プールの代替

ポートアイランド  
スポーツセンター  
入札不調



秋ごろ  
プール解体!?

市民の声を一切考慮せず、神戸市は王子プールを「秋ごろから解体工事に着手する」としています。

2月28日、予算特別委員会・文化スポーツ局審査で、味口としゆき議員は、神戸市が王子プールの代替としているポートアイランドスポーツセンターが入札不調で再整備がすすめられない状況となっていることを指摘し、**王子プールの解体**

**工事をやめるべき**であると質疑しました。神戸市当局は、プールは「ポートアイランドスポーツセンターだけではなく」「しあわせの村にもございます」などと無責任な答弁を繰り返しました。

引き続き、灘区のみなさんとともに、市民と子どものためのスポーツ施設を守るためにがんばります。

# 防災対策でも、大きな問題が!

再整備途中の  
災害対策は?



再整備!?



王子公園は、「地域防災計画」で「陸の防災拠点」として位置づけられています。味口議員は、能登半島地震もあり、**王子公園再整備途中の災害対策を市民に明示することを求めました**。また、王子スタジアムは「広域緊急輸送拠点」と位置づけられているが、移設されれば青谷町付近になり、近隣住民に配慮できるのかを質疑しました。神戸市当局は「災害の発生の状態によって、どこがどういうふう利用されるかもちょっと分からない」などと災害への備えの点でも、**大きな問題があることが浮きぼり**になりました。



ふじすえひろみ・党兵庫1区ジェンダー平等委員長と街頭から訴える

# 灘区をよりよい街に

3月6日、予算特別委員会で、味口としゆき議員は学校環境の改善をもとめました。

## 高羽小学校

鉄棒や雲梯の下の人工芝に「砂がはいり、固くなっており、児童の安全上問題」「先生自らが、砂を掻き出したり苦労されている」との声を聞き、クッション性のある人工芝への改善を求めました。



## 美野丘小学校

西側校舎のフェンスの改善をもとめ質疑。教育委員会側は「必要があれば対応していきたい」と答弁しました。



味口としゆき議員は、子どもたちの教育環境改善へがんばります。みなさんと子どもたちのご意見をお待ちしております。

灘区のみなさんから

# 「なんでこんなに街路樹を切るの？」

と疑問と心配の声を聞きました。



味口としゆき議員は、2月16日、建設防災委員会で「管理コストを優先させた、機械的な街路樹の伐採はやめるべきだ」と主張しました。神戸市側は「街路樹の管理にも一定のコストがかかっておりまして」と答弁。コストカットではなく、自然と人にやさしい灘区へ、引き続きがんばります。



ふじすえひろみ・党兵庫1区ジェンダー平等委員長と現場を視察(大内通)



灘図書館を利用されている市民から

「傷んだ絵本が修復されていない」

「破れやページの脱落などボロボロ過ぎる本は更新できないのかな」

また、中高生からは予約できる自習席(YAスポット)は4席しかないため、「調べ学習ができない」「席がいっぱいなので、区民ホールに行った」

などの声が寄せられています。

## 灘図書館

味口としゆき議員は、予算特別委員会で、灘図書館の改善を求め、文化スポーツ局長は「令和7年度以降でしっかり考えてまいります」と答弁。

さらに味口議員は、図書などの購入にあてる経常予算が減っていることを指摘し、「狭い図書館、自習室もままならない図書館」の改善を強く求めました。



# 改憲・戦争国家へ誘導する

## 「緊急事態」法制 やめよ!

自民・公明・こうべ未来(立憲民主+国民民主)は、国民の人権を停止し、独裁的に権力行使できる改憲「緊急事態条項」に誘導する「意見書」を共同提案。

3月25日、本会議で味口としゆき議員は、改憲策動をすすめることは絶対に許されないと強調しました。

日本維新の会は、「憲法に緊急事態条項を明文化」せよと、あからさまに改憲・戦争国家づくりを煽りました。



3月25日議案質疑

# 自民党裏金問題・統一協会癒着 一掃を

神戸市会に、市民から「金権腐敗政治一掃の意見書を求める陳情」や「統一協会に関わらない市政の実現を求める陳情」が提出されました。

自民党は、政治資金パーティーの名で、脱法的に企業・団体献金を長期に渡って集めながら政治資金報告書を偽造し、裏金をつっていました。

自民党が提出した資料では、加田裕之・末松信介両参議院議員などがあげられており、江東区の例と同様に、地元の首長や議員への資金提供

等の有無が懸念されます。

また、盛山正仁文部科学相は統一協会関連団体から選挙支援を受けたり、事実上の政策協定を交わしたりしていたことが報道され、神戸市議会も、統一協会と一切の関係を断つことを求める決議を挙げるべきだとの声が出ています。

日本共産党神戸市議団は、政治資金パーティー券購入を含めて企業・団体献金を全面的に禁止することを求める陳情の採択を求めましたが、自民党をはじめ、公明党、こうべ未来(立憲民主・国民民主)は「打ち切り」を主張し、金権腐敗政治の一掃や統一協会との関係を断つことへ背を向けました。

くらし、お仕事、ご商売、学校や子育てなどお気軽にご相談ください!

# なんでも相談会 やっています

日本共産党 東灘・灘・中央地区委員会

- 4月20日(土)午前10時~12時
- 5月19日(日)午前10時~12時
- 6月15日(土)午前10時~12時

弓木相談会(神戸市灘区弓木町2-3-16)

104号室をお借りしています

- 4月21日(日)午前10時~12時
- 5月18日(土)午前10時~12時
- 6月16日(日)午前10時~12時



みなさまのご意見をお待ちしております

- 日本共産党 東灘・灘・中央地区委員会 TEL.078-881-2581 FAX.078-882-5402 E-mail:aji1020@hotmail.co.jp
- 市会控室 TEL.078-322-5847 FAX.078-322-6165